

RICARDO RIVAROLA

Ricardo Rivarola nació el 6 de diciembre de 1962 en la provincia de Corrientes y falleció el 14 de mayo de 2021 en la provincia de Buenos Aires, a causa de un paro cardiorrespiratorio. Fue un excombatiente que participó de la guerra contra Inglaterra en las islas Malvinas que tuvo como objetivo recuperar la total soberanía de la misma. Este conflicto bélico dio inicio el 2 de abril de 1982 cuando el gobierno de facto a cargo del Presidente de la República Argentina y militar Leopoldo Fortunato Galtieri por medio de la cadena nacional de radio y televisión le declaró la guerra a Reino Unido.

Ricardo se crió en el barrio El Ceibo , Libertad - Merlo. Durante su niñez le encantaba jugar, siempre fue una persona muy chistosa, alegre, sencilla y humilde.

Desde temprana edad comenzó a trabajar y a los 18 años tuvo que presentarse al servicio militar obligatorio donde fue asignado al Batallón de Infantería de Marina N 5, al sur de Río Grande. Estuvo un año en servicio hasta que el 4 de abril él y sus compañeros fueron llevados a combatir y recuperar la soberanía de las Islas Malvinas.

Los primeros días en las islas no hubo movimiento hasta que el 1 de mayo del mismo año comenzaron los primeros bombardeos por parte de Inglaterra. Fue en ese momento que se dio cuenta que había comenzado la verdadera pesadilla.

Ricardo y sus compañeros tenían que cavar pozos para poder refugiarse , pasaron frío y hambre. Como no recibían insumos por parte del estado, en las noches, tenían que escabullirse en los corrales y campos a robar ovejas para poder comer. Pasaron muchas noches sin poder dormir, todos los días veía a sus compañeros heridos de gravedad, mutilados e incluso muchos de ellos morir.

Fueron jóvenes de apenas 18 a 20 años que no estaban preparados para una guerra, alejados de sus casas, de sus familiares, que no tenían contacto con el continente, alejados de sus amigos y que no sabían si iban a volver. Fueron chicos que tuvieron que pasar por algo terrible, sufrieron mucho y Ricardo Rivarola fue uno de ellos.

La noche del 13 junio fue muy movida: hubo muchos bombardeos ,aumentó la cantidad de heridos y muertos. Los soldados argentinos ya no estaban para seguir combatiendo, fue así que el 14 de junio Argentina tuvo que rendirse ante Inglaterra, tras los 74 días de enfrentamiento . **Ricardo permaneció hasta el final.**

Después de haber pasado tanto tiempo lejos de su familia, el 5 de julio de 1982, a eso de las 5 de la mañana, llegó a su casa, donde lo recibieron con abrazos, llantos y muchísima emoción.

A Ricardo le costó mucho adaptarse luego del regreso de la Guerra, sufrió mucho, pero siempre fue valiente pese a que tenía pesadillas, no podía dormir, tenía muchos recuerdos aterradores y más...mucho más.... pero no recibió ayuda psicológica por parte de aquellos que debían hacerse responsables de lo que les sucedió. En ese entonces, los ex-combatientes no eran reconocidos por parte del estado, también fueron dejados de lado por la sociedad, muchos compatriotas los trataban como locos o eran discriminados y a la hora de buscar trabajo solo algunas pocas empresas como Edenor, Telecom, Entel entre otras fueron los únicos que les brindaban una oportunidad de trabajo , sabiendo lo importante que esto significa para alguien que tiene que re-adaptarse a una sociedad.

Un tiempo después de volver de Malvinas se emparejó con Noemí, más conocida como Mima, y a los 2 años se casaron, formaron una familia, tuvieron 2 hijos: Gastón y Esteban, y actualmente 3 nietos.

Ricardo siempre fue muy querido por sus familiares y vecinos, a pesar de haber estado en la guerra nunca perdió su carisma, su humildad ni su sencillez. Y aunque le costaba mucho hablar de Malvinas hizo todo lo posible por salir adelante, ayudar a la comunidad y sentirse orgulloso de sí mismo.



☆ **AUDIOS DE RICARDO Y DE ENTREVISTAS A SUS FAMILIARES**



Años más tarde , Ricardo, junto con sus amigos, vecinos, familiares, organizaron la limpieza de un " Baldío", después de insistir y luchar a través de peticiones al municipio pudieron crear una plazoleta que pasó a llamarse formalmente **Plazoleta 2 de abril.**

El año 2021, luego de su muerte, sus familiares y vecinos volvieron a gestionar una petición al municipio para que pase a llamarse : **"PLAZOLETA 2 DE ABRIL: SOLDADO RICARDO RIVAROLA."**

Hoy, la plazoleta es un punto de encuentro barrial importante donde se realizan ollas populares conmemoraciones a los veteranos y veteranas de Malvinas, eventos solidarios y mucho más con la organización de vecinos y vecinas . Es un espacio que se convirtió en un orgullo identitario para los miembros de la comunidad del Ceibo.

Nosotros, los estudiantes de la secundaria 73, junto a los docentes, que participamos del Proyecto de Jóvenes y Memoria, quisimos reconstruir esta Historia de vida que ya es parte de nuestras vidas ,trabajando desde el principio con total conciencia que aumentaba a medida que nos adentrábamos en la investigación sobre una misma pregunta ¿que pasó en Malvinas?

Después de investigar sobre la vida de Ricardo, a través de los distintos testimonios , creemos poder dejar en claro y TENER EN CLARO QUE FUE LO QUE PASÓ AQUEL 2 DE ABRIL DE 1982

CAMBIO LA VIDA DE TODOS Y CADA UNO DE LOS HABITANTES DEL TERRITORIO ARGENTINO, y nuestro barrio NO fue la excepción. NOS CAMBIÓ Y NOS APORTÓ UN HERMOSO ESPACIO PARA TENERLO SIEMPRE PRESENTEES POR ESO

que quisimos realizar distintas intervenciones que den muestra de la alegría de Ricardo para la comunidad a través de sus frases célebres impresas en las mesas de "su plazoleta" y en conmemoración de todxs los ex combatientes , dejar plasmada a través de una PINTURA MURAL SOBRE LA PARED DE nuestra querida ESCUELA 73, realizada por los alumnos de la secundaria y la primaria N°51.

Nuestro anhelo es que toda la comunidad sea consciente y nunca olvide de que en su barrio vivió, luchó y murió un héroe de Malvinas que defendió con su vida la soberanía de las islas.